

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
11	40代	女性	水道料金が口座引き落としなので、クレジットカード引き落とし等が出来るようにしてほしい。10年近く前に我孫子市に住んだときから提案してます。	水道局	ご意見ありがとうございます。クレジットカードでのお支払いについては、以前よりお問い合わせをいただいており、導入のご要望があることを認識しております。しかし、導入費用やランニングコストが多いため、現在、国が進めている地方税ポータルシステム(eLTAX)の活用も含め、納付方法について調査、研究を行い検討しているところです。何卒、ご理解のほどよろしく願っています。
12	50代	女性	水道代で運営をまかなっていることを初めて知りました。その上で、一家庭としてはやはり、料金は抑えたいというのは本音です。しかし、老朽化しているものの交換は、近年地震や、急激な雨が増えているため我孫子市、一住民としては、早い交換が必要かとは感じます。一部税金からの助成があってもいいのでは？とおもいます。	水道局	
13	80代	男性	近隣自治体施設の相互利用、相互受診(住まいが柏市と隣接です。)	企画政策課、健康づくり支援課	
14	30代	女性	水問題は、生きる上で必要不可欠なものであるため、多少値上げしても、安全性を高めていくべきだと思う。災害時も強いライフラインであって欲しい。	水道局	
15	30代	男性	質問の意図が明確であり、分かりやすいアンケートであったため、回答側の負担が低かったです。	水道局	
16	80代	男性	広域水道事業の安定化	水道局	
17	80代	男性	もっと広範囲にPRすべきだと思う	水道局	
18	70代	男性	老朽化対応等、長期のトレンド分析が十分ではないのか。問題が見えてから、あわてて対応することの無いよう希望します。将来のビジョンが、精緻な分析に基づいて描けているのだろうか。	水道局	
19	40代	女性	市内小学校の特別支援学級に対する質問です。どこの学校でも「(名詞)組」というような、一般の「〇年●組」という表記とは異なるクラス名がついているようです。他学年が混在する学級なので「〇年」とつけるのが難しいのは理解できますが、保育園や幼稚園のような可愛いクラス名称に対し「過度に子供扱いされているように感じる」「一般クラスの子からバカにされる」などの心配をする子・保護者がいます。他の市では、どの学年でも設定されない「8組」などの名前をつけている小学校もあると聞きます。学年表記がないのは同じですが、少なくとも子供扱いとは思いません。今後、検討される予定はありますか？	教育相談センター	特別支援学級の学級名については、由来があり、学校は子どもたちのことを考えた上で名前をつけています。教育委員会から学級名について指示することはなく、各学校に一任しています。もし、お子さんがご在籍の学校でご指摘のようなご懸念があるようでしたら、直接ご所属の学校にご相談なさってみてください。
20	40代	男性	災害時に断水などならないよう、少しずつ上下水道対策を進めていただきたいと思います。	水道局、下水道課	
21	50代	男性	水道・下水管・ガスなど道路掘り起こし作業が一元的でなくバラバラで下水管終了したら、また掘り起こしで水道と「生活道路」が交通規制で不便。集約的に作業すべしと指摘。	水道局、下水道課	
22	70代	男性	水道はライフラインの重要な役割をしている。水道管等の老朽化については、住民によく知らしめ理解を得て進めてください。	水道局	
23	40代	女性	水は大事です！水処理も水道官も老朽化で交換が必要でしょう。お金がかかっても整備してもらいたい。	水道局	
24	70代	男性	耐震には十分配慮願います。料金に反映しても仕方ない	水道局	
25	40代	女性	現在の経営状況でしっかり無駄を省いた上で、足りない分の値上げは致し方ないと思う。	水道局	
26	30代	女性	水道代を上げるならその代わりに何か還元すべき	水道局	
27	30代	女性	自動車や自転車の交通マナーを今一度注意喚起してほしい。	交通政策課	
28	40代	女性	水、電気、ガス等、生活に必要な事は、やるべきです。ただやるのではなく、進化をしながら進めて行ってほしいです。我孫子市の水道はそのまま、飲んでも安全が、数値を挙げて発表して下さい。	水道局	
29	40代	女性	アンケートの内容から知らなかった現状を知ることができた。	水道局	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
30	60代	男性	観光地として活用できる場を増やすと良いと思う	商業観光課	
31	40代	男性	値上げをすれば何でも解決できるわけではないので、水道などのインフラはむしろ値下げして欲しい。上げるならゴミの処分費用などはもっと上げてほしい（ゴミの減量にも作用する）し、安すぎる施設の利用料金を値上げ（施設の老朽化も目立つ）して欲しい。	水道局、生活衛生課、財政課	ご意見ありがとうございます。現在、水道施設や40年以上前のインフラ整備により新設した水道管については、更新時期を迎えております。更新工事の際には、コストを抑えた耐震性の高い材料を活用したり、給水量の減少に伴い、更新する水道管の口径を縮小するなどの対応を行っても多額の費用を要することから、現在、水道料金の適正価格について見直し作業を行っております。何卒ご理解のほどよろしくお願いいたします。(水道局) 我孫子市の歳出においても清掃費に多額の費用を要していますので、ご指摘のゴミの処分費用については将来的な課題と考えています。令和6年10月1日にクリーンセンターに持ち込む際のごみ処理手数料を値上げさせていただきました。指定ごみ袋の導入については、令和5年度にeモニターやホームページを通じて広く市民の意見を募りましたが、導入に否定的なご意見が多く、指定袋を販売するごみ処理有料化は、当分の間実施しないこととしましたので、さらなるごみの減量化など経費削減に繋がる取り組みを市民の皆様と呼び掛けていきます。(生活衛生課) 公共施設の使用料については、「受益者負担のあり方に関する基本方針」に基づき、受益(サービス)に係る費用を原価計算方式により具体的に算出し、これを根拠として設定しています。 また、受益に係る費用の変化や時代適合性、社会的・政策的要請などを適切に反映する必要があるため、臨時的なものを除いて概ね4年ごとに見直しを実施しています。 今後も、受益者と非受益者間の税負担の公平性、公正性を確保するとともに、受益に係る費用の一部負担を求めることにより公費支出の軽減を図るため、適切な使用料の設定に努めていきます。(財政課)
32	60代	男性	以前、水道事業の民営化について聞いたことがあります。民間が行えば事業の効率化が図れるのでしょうか。今よりも技術革新が進みコストが下がっていくということでしょうか。その場合のリスク、デメリットも市は市民に対して展開する必要があると思います。大きな問題は耐震化だけなのか、人口減による収入減が一番の問題なのか、結果として私個人としては値上げもやむを得ないと考えています。	水道局	
33	30代	男性	前問が二極化なのが気になる。他のサービスとの兼ね合い、予算の考え方だと思う。	水道局	
34	30代	女性	いつもアンケート結果を楽しみにしています。必要以上に悪い言葉、汚い言葉で包まれている意見は、真に受けないようにしてほしいです。私もいろいろ意見は持っていますが、我孫子市にとってよい活動をしようにしていることは伝わっています。	秘書広報課	
35	30代	女性	子育て世帯や子供に重点を置いた政策をしていただき、市の未来を守って頂きたいと思います。	保育課、子ども支援課、子ども相談課	
36	40代	男性	フィルムコミッションのアピールが弱すぎる。有名俳優がかなり来ているのに知られていなくてももったいないです。ナイツ塙の無駄遣い。ナイツ塙を使ってYouTube再生回数3桁4桁はひどいと思います。公園の草が伸び放題。除草作業を待たないと遊ぶことができない公園がいくつもあります。ふるさと納税の返礼品に魅力がない。このままでは税收が減る一方だと思います。	あびこ魅力発信室、秘書広報課、公園緑地課、財政課	
37	60代	男性	とりあえず、ごみの出し方がひどいことについて改善を方法を検討してほしいです	生活衛生課	我孫子市では、自治会様や管理会社様のご協力により、ごみ集積所の維持管理をお願いしています。ごみの出し方の指導については、現場確認、原因者の特定、口頭指導及び啓発チラシのポスティング、啓発用の看板の提供を行っています。これからも、清潔で安全かつ快適な生活環境を築くため、市民の皆様にご理解ご協力をお願いします。(生活衛生課)
38	30代	女性	今回とは関係ないが、選挙がはじまるが、選挙カーが毎回うるさいので音量をおとしてほしい。子どもの昼寝に支障がでるので、必然的に大人にも支障をきたし心身がおかしくなる。	選挙管理委員会事務局	
39	40代	男性	市民が増えて欲しいと思った	企画政策課	
40	40代	男性	大谷翔平選手のグローブの活用方法を教えてほしい。飾ってあるだけなのか、大谷選手の「野球しようぜ」の希望の通り、休み時間等に順番に児童たちが使っているのが気に入ります。「各学校で有効に活用しています」のような漠然とした回答ではなく、具体的に回答してほしいです。	指導課	寄贈いただいたグローブは主に体育授業やクラブ活動(ティーボールクラブ、フィールドボールクラブ等)、休み時間に活用しています。ただし、小学校体育授業では、グローブを使用した授業を行うことにはなっていないため、野球について知る導入として活用したり、休み時間に、児童が自由にグローブを借りてキャッチボール等に使用したりできるようにしています。
41	80代	男性	企業誘致をより積極的に進めて税收アップをはかってください。	企業立地推進課	
42	30代	女性	我孫子駅前のムクドリをどうにかしてください。	生活衛生課	
43	40代	女性	我孫子市にもっと魅力のあるご飯屋を招致してほしい	商業観光課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
44	40代	女性	布佐地区は計画的に開発すればもう少し人口が増えると思うのですが、どうにかならないのでしょうか。	企画政策課	
45	30代	女性	印西市ではすべての小中学生の給食費が無料化されたり、東京都ではこども医療費が無料になりました。我孫子市でも給食費やこども医療費の無料化を実施してほしいです。食品や日用品の値上がりも激しいので、子育て世帯の負担が減るような対策を進めてください。	学校教育課、子ども支援課	給食運営に関する人件費や水道光熱費、備品費などについては、我孫子市が負担しています。保護者の皆様には食材料費のみご負担いただいておりますが、現在第3子以降のお子様については給食費を無償化、第1子第2子のお子様は給食費の月額1,000円を我孫子市が支援しています。(学校教育課)東京都の中でも、自己負担の有無や所得制限の有無が自治体によって異なります。我孫子市では助成制度を継続して安定的に行うために、所得制限はありませんが、自己負担は設けている状況です。(子ども支援課)
46	40代	女性	電子図書館が始まって早速みましたが、絵本が少ないので増やして欲しいです。子供向けが小学生以上だと思いました。幼稚園児も楽しめる内容を増やしてほしいです。図書館を含む湖北台地区の第2期整備計画の進捗を聞きたいです。毎月市の広報の新聞も読んでいます。柏市のような雑誌みたいに写真が多いものだと見やすいです。	図書館・資産管理課・秘書広報課	電子図書館をご利用いただきありがとうございます。予算に限りがあり、まずは学校での利用を目的に小中学生向けの何人でも一度に利用することができる読み放題パックを入れています。ご要望については今後の選定の参考にさせていただきます。(図書館)湖北台地区公共施設の第2期整備については、今年度から検討を始めたところです。市民ニーズや社会情勢を勘案しながら、より良い活用ができるよう検討を進めていきます。(資産管理課) ご意見ありがとうございます。広報あびこは柏市の広報のような雑誌タイプではないため、紙面に限りがあります。今後も写真と文字を効果的に配置することで魅力的なレイアウトになるよう、取り組んでまいります。引き続き、広報あびこのご愛読をよろしくお願いいたします。(秘書広報課)
47	70代	女性	今年の手賀沼花火大会はとても素晴らしく感動致しました。駅の周辺も除草が行き届き綺麗で良かったと思います。ありがとうございました。	商業観光課	
48	70代	女性	流山市のように、新しい発想の改革をして欲しい。企業誘致もなく不安です。	企業立地推進課	
49	30代	女性	子育て支援や活動は充実していると感じている。市内幼稚園に在籍している子がいるが、登園時間の誤認識のため登園してなくても、連絡が全くなかった。出欠確認など、市では定めていないのか。市内高校で、熱中症アラート発動時でも部活動をやっていた。命の危険があるため、大変危険だと思う。教員の認識が甘いのではないか。	保育課、指導課	幼稚園の認可は千葉県であるため、市では出席確認等について定めておりませんが、今回のご意見を踏まえ、市内幼稚園等に対して、出席確認を徹底するよう周知します。(保育課) 市内高等学校での熱中症警戒アラート発令時の部活動について、県立高等学校を所管する千葉県教育委員会へ伝えました。(指導課)
50	40代	男性	市役所建物等のハコモノの新設・建て替え、あるいは10年以上同じことを続けている手賀沼若松エリアの防波堤工事に税金を使うより、この水道管のような生活インフラへ投資すべきだ。	企画政策課、治水課	厳しい財政状況においても、市民の安全・安心に直結する生活インフラの適切な管理は優先度の高い事業の一つであると認識しており、今後も計画的な保全を進めていきます。なお、手賀沼の湖岸堤は、手賀沼全体の治水安全度向上のため、千葉県柏土木事務所が行っています。(企画政策課、治水課)
51	40代	女性	我孫子第三小学校の給食室にエアコンを設置してほしい。	学校教育課	調理従事者と共に暑さ対策を考えています。スポットクーラーの活用や、給食の献立を工夫しながら、調理を行っています。エアコンの設置についても検討してまいります。
52	30代	女性	安易な値上げは避けていただきたいです。	水道局	
53	60代	男性	水道事業が、独立採算であることをより一層周知して、住民の関心度を高め、現状をよく理解してもらうことが大事だと思う。我孫子市は県内の他の自治体と比べ、水道料金は安いというデータがあったので、こうした情報も積極的に発信し、その上で、住民の負担と安全の確保のバランスをどう取っていくかを議論していくことはどうか。その際、仮に断水したとしても、近接する地区から水の供給が可能であるなど、代替手段が確保できる地区であれば、耐震工事の優先度を下げるといった考え方もあるのではないか。また、その地区に住んでいる住民には申し訳ないが、コンパクトシティの考え方にに基づき、あえて耐震工事をしない地区を選定することもやむを得ないと思う。	水道局	
54	60代	男性	市政に伝えたい事がたくさんある。これじゃあ無駄な税金になるなあが多い。時々市役所に意見をあげるが取り上げてくれない。議員ももっと考えてほしい。	秘書広報課	市政への手紙や市政へのメールによる市民の皆様からのご意見、ご要望等につきましては、市長も拝見しており関係各課と必要に応じて協議をして回答しております。市からの回答をお求めの場合は、市政への手紙や市政へのメールをご利用ください。なお、その際、市からの回答が届くよう、お名前、住所、又はメールアドレスなどを必ずご記載くださいますよう、お願いいたします。
55	80代	女性	私達の知らない所で、いろいろな問題があるものですね。ご苦労さまで、	水道局	
56	40代	女性	水が途切れたら大変だ。何かコスバのよい入替え工事方法や材料を、他の都市等で参考にできるものはないのだろうか?なんでも高騰しているご時世。値上げもやむを得ない。	水道局	ご意見ありがとうございます。ご指摘の通り、技術の進歩によりコストを抑えた耐震性の高い材料を活用しています。また、給水量の減少に伴い、更新する水道管の口径を縮小するなど、現状のニーズに合わせたコスト削減にも努めています。今後も、少しでも効率的な水道事業経営を行えるよう新たな技術や他市での取り組みに注視してまいります。

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
57	60代	男性	水道管が老朽化していることをNHKのニュースで知りました。この点に関しては状況をもっとわかりやすく告知にしたいと思えます。そうすれば多少の値上げでも納得していただけるのではないのでしょうか。また、断水した場合にこの応急給水場所(小学校)に行くにも15分以上かかる地区に住んでおり、もう少し応急給水場所の設定を増やして欲しいと思います。	水道局	ご意見ありがとうございます。水道管の老朽化に関する情報は、水道局が発行する広報誌(あびこの水道)で、漏水事故により破損した老朽管の写真や老朽管を更新する工事場所を掲載し、水道施設の耐震化工事についてお知らせしています。なお、広報誌(あびこの水道)は、水道局のホームページからも閲覧可能です。また、応急給水拠点(場所)については、迅速な応急給水を可能とするため、非常時に応急給水栓を設置可能な受水槽がある市内小中学校を設定していますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。なお、災害発生時には、市内の被害状況確認後、改めて応急給水場所を検討して対応いたします。
58	30代	女性	増税や生活費の負担が増え、これ以上水道料金が上がるのはなかなか辛いです。値上げ以外にいいアイデアがあればいいのですが...	水道局	
59	70代	男性	アピスタの講演会は良いものが多く、今後も我孫子に係った文化人や芸術家の講演等をお願いします。	文化・スポーツ課	ご意見ありがとうございます。我孫子には大正時代以降さまざまな文化人や芸術家が集っています。これらの人々は我孫子の魅力を語るうえで大切な存在だと認識していますので、今後も白樺文芸館や杉村楚人冠記念館の展示と絡めながら事業を行ってまいります。
60	40代	男性	転入前の自治体の水道水と飲み比べたことがあります。我孫子市の水道水は一部が地下水のためか口当たりが柔らかいです。これからも安全でおいしい水道水の提供をよろしくお願いします。	水道局	
61	40代	女性	以前親水広場で行われたイベントで豚汁はお椀持参した人は多少安くなるという事が行われたが、ゴミ(特にプラスチックゴミ)を減らすためにその取り組みを市の様々なイベントで積極的にいけるといいなと思いました!	生活衛生課	
62	70代	男性	今般、保健センターで『肺ガン集団検診』をした。10時受付に9時10分頃から並んだ。その際9時30分受付と混合して行列が出来ていた。(屋外での行列)屋外での行列は如何なものか?と思う。受付時間10分前迄外で待機する有様。そのうち、脊柱管狭窄症治療中の身の自分が激痛で立って居られなく『事務所の椅子に座らせて下さい』と申し出1階の大きい会議室に順番に通された。(着席)自分のような病上がりの体力のない者の待機方法を考えてください。	健康づくり支援課	市の集団検診では、開庁時間であれば館内へのご案内を可能としておりますが、今回は案内が不十分でご不便をおかけしました。集団検診では混雑を避けるため受付時間内のご来場にご協力いただきたい旨「結核肺がん検診受診券・受診票・誓約書」に記載しております。受付時間前にお越し頂いた場合、受付前の待機時間が生じてしまいます。次回、集団検診を受診の際は待機時間が少なくなるよう来所される時間に合わせ受付時間の変更もご検討ください。なお、受付時間の変更はお電話でも受け付けております。
63	20代	男性	水道事業を民間事業者に売り渡すことはしてほしくないです。また、必要分の値上げは必要だと思いますが、設備の更新にあたっては、これまでのものをそれっきり入れ替えるのではなく、取捨選択も必要かと思えます。	水道局	
64	40代	女性	布佐の第二号公園に新しい滑り台が設置されたのは喜ばしいことですが、設置場所がなぜブランコの目の前なのでしょう?子供の頃ブランコに乗りながら靴飛ばしをして遊んだ記憶はないですか?滑り台に並んでいた小さい子供がいきなり近くをぐるぐる楽しそうに走り出すのを見たことはないですか?遊具どうしが近すぎてとても危険です。そんな常識です。どの公園を見てもしっかりと距離をとって配置してあります。または隣同士などです。この状態では大人が少しも傍を離れずに見ていたとしても事故がおきます。ただ単に設置すればいいというものではありません。子供の導線を考えて設置されていません。これでは利用したくてもこわくて利用できません。皆さんが想像する以上に近いです。実際に現地を確認していただいたからの見解をききたいです。	公園緑地課	布佐2号公園の滑り台は、昨年度の専門業者による年1回の定期点検の際に、老朽化による本体の腐食が確認されたことから使用禁止とし、今年度に滑り台の更新工事を行いました。工事の際に、旧滑り台の場所の安全領域(利用者が遊具で安全に遊ぶために必要な範囲)を確認したところ、現在の安全基準を満たさないことが判明したため、新たな設置場所を検討し、公園の半分を占め子供たちが日々遊んでいる北側の広場を侵さず安全領域を確保できる現在の場所に決定いたしました。以前とブランコと滑り台との位置関係が変わってしまいました。安全基準を満たすための策であることをご理解いただければ幸いです。
65	60代	女性	我孫子市の水道が、我々市民の水道料金だけで運営されているとは、全く知らなかった。昨日、NHKプロジェクトXで北九州市水道局とブンペンの方々との水に対する取り組みを見た。25年前の実話でとても感動した。水は最大限大事な物で、我々日常生活を根底で支えている物。しっかりと確実に管理し次世代に繋げなくては……我が国日本も!!と感じた。重ねて、常日頃水道事業に携わる方々のご苦労や思いやりに感謝の念が湧き、当たり前の影にたゆまぬ努力が隠れていると有難く感じた。本当にいつもありがとうございます。	水道局	
66	30代	女性	いつもライフラインのために有り難う御座います。	水道局	
67	50代	女性	我孫子市の水道代は以前から安く感じていました。水道代は使っている人が払うものなので、保守のための費用も使用量に比例してして徴収できるようにすれば、公平に徴収できるのではと思います。子育て世代は使用料が多いと思うので、補助するような制度があると良いと思います。	水道局	
68	80代	男性	道路掘削工事について、掘削工事後の埋戻しを砂埋めせず、発生土埋めのため本復旧した後、ひび割れ等が多く見受けられる。特に中里通り(駅から湖北小間)に目立つ。点検を含めて対応をお願いします。	道路課	我孫子市では、道路占用者に対して埋戻し工事の際には改良土を使用するよう指導しております。また、発生土が良質土であり、必要な条件を満たしている場合には、例外的に発生土を使用することも認められております。今回のひび割れに関しては、埋戻しが適正に行われていないことが原因となっている可能性も考えられますので、今後も指導を徹底していきたいと考えています。ご指摘いただいた箇所については、速やかに点検を行い、適切な対応を取らせていただきます。
69	40代	女性	そもそも耐久性など目安がつかうものに対してなぜ遅れるのか疑問に思います。	水道局	
70	40代	女性	一人一人節水していくことは大切だと感じます。	水道局	
71	60代	女性	311のあの放射性物質のときも怖かったが、最近PFASのことを全国あちこちで聞く。我孫子市はまだ調査をしていないようだが、設備ももちろん大切だが、検査もこまめにしてほしいと思う。以前とでも水の美味しいところに住んでいたの、残念ながら我孫子の水道の味は美味しくないと思うが、命に関わるどころなので、安全がまず大切と思う。	水道局	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
72	40代	女性	他県では売っているミネラルウォーターも危険な数値が出たとニュースで見ましたが、我孫子市のお水は安全なのかなど早急に調べて我孫子市のLINEなどでお知らせしていただけると安心できるのでお願いしたいです。 湖北小の体育館が焼失してしまい、募金をしようと思いましたがPayPayなど簡単な電子マネーなどで募るとより多く集まると思いました。請求書を送ってもらう郵送費などシステムが込み入っていて募金が集まりにくいと思いました。また、募金などではなく、そんな時こそ使える教育資金などがあれば良いと思いました。 先日のカップ祭りが台風で縮小されたのは仕方がないことでしたが、これから夏場は暑さや豪雨などお天気が左右されることが増えると思います。中止では無く、市の施設や近隣のホールなど（けあきプラザやアビホール）に雨天荒天の場合は変更して行う事も必要ではないかと思いました。ご検討よろしく申し上げます。	水道局、教育委員会総務課、商業観光課	
73	50代	女性	水は生活していく上で必要不可欠なものなので、防災の観点からも、きちんと供給出来る状況を整えなければならないと思う	水道局	
74	30代	女性	市民の命、生活を守ることを再重点課題として認識してほしい。	水道局	
75	70代	男性	頑張ってください。特に不満はありません。	水道局	
76	20代	女性	後半の質問の選択肢に、値上げOR質の低下しか選べず驚愕しました。お金を払わなければ、安全性の確保はできないぞ。と脅されているイメージをうけました。現在市民のお金で水道水が使えていることはわかりますが、何十年も前からインフラが老朽化することがわかっているのに、何も対策を練らなかったのでしょうか（無知ですみません）	水道局	ご意見ありがとうございます。ご指摘のとおり水道料金につきましては、できる限り歳出経費の削減を図ることで料金の見直しを行わないまま現在に至っております。このため現在、水道料金について適正価格の見直し作業を行っております。また、老朽化施設の更新は再整備に向けて資金を積み立ててきましたが、昨今の燃料、資機材価格の高騰や労務費の上昇などにより、積み立てた資金を取り崩しながら工事資金を確保しています。激甚化・頻発化する災害や老朽化に伴う事故を防ぐため、計画的な更新を進めます。何卒ご理解のほどよろしくお願いいたします。
77	40代	女性	宮の森公園の長い滑り台を、早く新しいものにしてほしい。	公園緑地課	
78	70代	女性	下水道下水道管は大丈夫ですか？	下水道課	
79	50代	男性	長期政権になると市民との対話がなされない。市長はもっと市民との対話の場を設けるべきではないかと。手賀沼の活用・荒唐無稽でも埋め立ててユニバーサルを誘致するとか話題作りを心がけて。	秘書広報課、手賀沼課	
80	40代	女性	1980年代、我孫子市の水は美味しく、そのまま飲んでいました。あの頃に比べて味の変化を感じているわけではないのですが、今はなんとなく世の中の潮流に合わせて浄水器を付けています。実際のところ、我孫子市水道水の水質は1980年代から現在までに変化しているのでしょうか。	水道局	ご意見ありがとうございます。水質の改善策として、平成7年から湖北台浄水場、平成26年から北千葉広域水道企業団がオゾンと活性炭を使った高度浄水処理をスタートしました。これにより我孫子市全体の水道水が高度浄水処理となり、以前に比べ水質が向上しました。
81	30代	女性	住民税がとて高い割に、何か特別なサービスを受けられるわけでもなく、我孫子に住まなきゃ良かったと少し後悔している。いろいろと高騰していて財源のやりくりも大変かと思うが、せひ口だけではない「子育てしやすいまち」をつくってほしい。あと、公園の遊具の点検、改修工事をなるべく早めに行ってほしい。	子ども支援課、公園緑地課	
82	50代	男性	空き家対策など、人口増加につながる施策検討に伴うアンケートを検討頂きたいです。	企画政策課、市民安全課	
83	70代	男性	人口減少は良い側面も=電気、水道、ごみの量も減る。これは良い事ですよ。	水道局、生活衛生課	
84	30代	女性	私道についての対策を水道局ならびに自治体で考えてほしい。私道の壊滅は結果的に自治体への被害をもたらすと思う。できれば私道を全て無償で市が買い受け水道管対策も自治体が気兼ねなくできるようにすると良い。	水道局、道路課	

番号	年代	性別	ご意見・ご感想	担当課	回答
85	50代	女性	色々意見を聞いてくれてありがたいなと思っています。今後ともよろしく願います。最近思っているのは①子供たち、若い人たちが楽しめる場所がもっとあっても良いのかなと感じます。アミューズメント施設とかではなく、大声を出したり、駆け回って汗流したりできるような場所があると良いのに。手賀沼沿いにもっとそういった施設や場所があったら魅力アップになるのでは。集まる場所がないからコンビニ前でたむろしているのではと寂しく思います。既存のアピスタに隣接した広場で、定期的にラグビー教室みたいなのも良いのでは。せっかくNECさんが拠点を置かれていますし、ぜひ選手の皆さんから直接教えてもらえとか市民とふれあう場があっても良いのでは。おそらくNECのグラウンドではそういったことをされているのですが、もっと広い人に知ってもらうためにも市とNECでタッグを組んでみたいのがあっても良いのではないのでしょうか。②バイクや車の集団暴走？なんとか防止できないもののでしょうか。大きな交差点の近くなので、深夜に信号待ち中ずっと爆音聞かされているのは気になります。我孫子市は夜は静かなので、余計に音が響くように思います。③夜間のコンビニやファストフード店の看板の照度を下げてほしい。まぶしすぎです。温暖化のこともありますし。明るいのが故に若い人たちが夜中にコンビニ前で大声で笑ったり歌を歌ったりと騒いでいるのも非常に迷惑だなと思っています。警察とも連携していただいで安全な我孫子市であってほしいと感じます	企画政策課、交通政策課、商業観光課	
86	50代	女性	我孫子市の水道は高すぎます。若い世代が結婚や一人暮らしに離れて行く理由に水道代が高いからと聞いたことがあります。アピバスの本数や夜遅くまで出来ないなら台田方面にも市のバスを通して欲しい。	水道局、交通政策課	<p>我孫子市の水道料金は、千葉県内で4番目に安い水道料金となっています。</p> <p>千葉県内の水道料金一覧 (20ℓ/月、口径20mm、税込み)</p> <p>出典：e-Stat（令和5年度地方公営企業決算状況調査） ※数値表記は給水人口10万人以上30万人未満</p> <p>台田方面のあびバスは、平成18年1月から運行を開始しています。また、バス停は10か所設置していますので、ぜひご利用してください。（交通政策課）</p>
87	50代	男性	設備は古くなったら、修理や作り直すことは、当たり前なので、積み立てて置くべきだったと思いますが、それをしてこなかったのでしょうか？！ それを値上げがあたりまえのようなアンケートに憤りを感じます。	水道局	ご意見ありがとうございます。事業開始当初から水道施設及び管路拡張に係るインフラ整備については、次期更新事業に向け、水道事業基本計画に沿う形で毎年、積み立てを行ってきました。しかしながら、現在更新している40年以上前の水道管などについては、当時の工事費と比較すると消費税率の上昇、昨今の燃料代の高騰、資機材価格や労務費などが上昇しているため、当時の工事費用の積み立て金では対応できない状況となっております。このため、内部留保資金を取り崩しながら工事資金を計上している現状です。何卒ご理解のほどよろしくお願いいたします。
88	70代	男性	少しずつ上げていってください。	水道局	
89	50代	女性	いつも本当に感謝しております。	水道局	